
485件提案

件件关乎民生

信阳消息（记者 徐杰 马依钒） “一枝

一叶总关情”，提案代言，民生有声。记者在

2

月

9

日开幕的市政协四届三次会议上获

悉，市政协四届二次会议以来，市政协委员

着眼于人民群众最关心、最直接、最现实的

利益问题建言献策，共提交提案

485

件，经

审查立案

470

件，截至去年

11

月底，这些

提案已全部办复。

一年来， 市政协常委会不断探索提案

工作服务发展的新途径， 努力营造提案工

作新格局，着力推进提案工作新发展。市政

协委员、市各民主党派、工商联、有关人民

团体， 围绕我市经济社会发展中的重大问

题和涉及群众切身利益的民生问题， 深入

调查研究，积极建言献策，为党政部门提供

决策参考，共提交提案

485

件，经审查立案

470

件。 其中，经济类

184

件，占

39.1%

；城

建交通类

146

件，占

31.1%

；教科文卫体类

93

件 ， 占

19.8%

； 党群政法类

26

件 ，占

5.5%

；社会保障类

21

件，占

4.5%

。 提案分

别由

73

个部门和单位办理， 截至去年

11

月底，这些提案已全部办复。

一件件选题精准、调研深入的提案，倾

注着委员们的智慧和辛劳， 在推动我市科

学发展、 促进民生改善和社会稳定等方面

留下厚重而坚实的足迹。

下一步， 市政协提案工作将全面贯彻

落实中共十八届三中全会精神，坚持“围绕

中心、服务大局、提高质量、讲求实效”的工

作方针， 努力探索新时期提案工作的特点

和规律，不断提升提案工作科学化水平。

持续求进 务实发展 积极作为 勇当中原经济区建设前锋

市政协四届三次会议隆重开幕

王道云代表政协信阳市第四届委员会常务委员会作工作报告 郭瑞民乔新江等到会祝贺
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信阳消息 （记者 徐杰 马

依钒）瑞雪兆丰年，飞雪迎盛会。

2

月

9

日上午，市政协四届三次

会议在百花之声隆重开幕。会场

内庄严肃穆、整洁有序，来自全

市各党派、团体、社会各界的市

政协委员欢聚一堂，共商信阳发

展大计。

市政协四届三次会议应出

席委员

497

名， 实到

459

名，符

合法定人数。

市政协主席王道云，副主席

周冀荣 、曹茂明 、周慧超 、陈伟

琳、熊静香、李正军、霍勇、王勇、

周保林和秘书长姚海柱在主席

台前排就座。

周冀荣主持会议。

郭瑞民、乔新江、张春香、宋

效忠、高俊峰、刘国栋、冯鸣、方

波、袁玉新、李湘豫、焦豫汝、杨

慧中、李水等市领导到会祝贺并

在主席台就座。

上午

9

时，周冀荣宣布大会

开幕，与会人员全体起立，会场

上响起雄壮的中华人民共和国

国歌。

王道云受政协信阳市第四

届委员会常务委员会委托，向大

会作工作报告。

王道云在报告中从六个方

面总结了

2013

年的工作。 一是

助推经济转型升级；二是共谋老

区扶贫开发；三是服务社会事业

进步； 四是凝聚科学发展能量；

五是提升履行职能水平；六是加

强政协自身建设。

王道云说 ，

2014

年是深入

贯彻落实党的十八届三中全会

精神、 全面深化改革的第一年，

也是实施 “十二五 ” 规划承前

启后的关键一年 。 在新 的一

年里 ， 市政协工作的总 体要

求是 ： 深入学习贯彻中 共十

八大 、 十八届三中全会 和习

近平总书记系列重要讲 话精

神 ， 以科学发展观为指导 ，在

中 共 信 阳 市 委 的 领 导 下 ， 按

照市委四届五次全会和 经济

工作会议的决策部署 ，紧紧围

绕富民强市目标 ， 坚持 持续

求 进 、务 实 发 展 、积 极 作 为 ，

发挥政协优势 ， 切实履 行职

能 ，为促进经济持续健康发展、

社会和谐稳定作出新的贡献 。

一 是 开 展 教 育 实 践 活 动 ，巩

固履职基 础 ； 二是紧扣中心

工作 ，服务科学发展 ；三是坚

持履职为民 ，维护群众利益 ；

四是切实发挥优势， 促进团结

和谐；五是突出务实创新，提高

工作成效。

霍勇受政协信阳市第四届

委员会常务委员会委托，向大会

作了提案工作报告。
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要 闻

简朴 高效 务实

昨日上午

9

时， 市政协四届三次会议

隆重召开，

400

多名市政协委员齐聚盛会。

开幕式仅用了一个小时， 会场内外丝毫没

有摆设鲜花彩旗、也不见横幅标语，虽然没

有过多的点缀和修饰， 但整个会议的气氛

却依旧庄严、热烈，不失大气。记者感受到，

一股简朴淡雅、 高效务实的清新会风扑面

而来，让人欣喜，更催人奋进。

当日，虽然下着大雪，但委员们无一人

迟到或缺席。 委员们从驻地统一乘坐大巴

车前往会场，下车后纷纷快步进入会场，相

互认识的委员们也只是道一句 “新年好”，

随后便开始认真查看会议资料。

会议开幕式只用了一个小时便结束

了。 政协委员何丽娜颇为感触地对记者说

道：“政协常委会的工作报告和提案报告言简

意赅、重点突出。 虽然篇幅较以往缩短了，但全

是‘实打实’的，没有空话套话，让我们深受

教育与启迪，也催促着我们学习。 ”

“会风折射党风、政风，让我们真切感

受到中央八项规定落到了实处。 ”政协委员

徐晓静感叹道，“开会就应该简单点。 ”

在下午的分组讨论会上， 委员们讲观

点、谈问题，互动频繁、气氛热烈，有的委员

仅用几分钟时间， 就能将几方面问题说得

有条有理，十分简练。 “本次政协会的召开

就是要为老百姓解决问题的， 我们的会议

简洁高效有针对性， 才能最大限度地靠近

会议主题， 也能够实实在在为老百姓办

事。 ”政协委员黄国胜说道。

记者看“两会”

图为大会现场 本报记者 徐杰 摄

市四届人大

四次会议

举行预备会议
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信阳消息

(

记者 杨长喜 张方志

)2

月

9

日下午， 市四届人大四次会议预备会议在

百花之声大剧场召开。 市人大 常 委 会 主 任

宋 效 忠 主 持 会 议 ， 市 人 大 常 委 会 副 主

任 董 进 才 、 高 曙 霞 、 尹 保 斌 、 高 潮 、李

群茂 、聂书华和秘书长苏锡凌在主席台就

座。

市四届人大四次会议应出席代表

454

名，出席预备会的有

407

名，符合法定人数。

会议选举出了市四届人大四次会议主

席团和秘书长 ；表决通过了大会议程 ；表

决通过了计划 、财政预算审查委员会组成

人员名单； 表决通过了议案审查委员会组成

人员名单。

市四届人大四次会议主席团

举行第一次会议

推选主席团常务主席并通过会议日程
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信阳消息 （记者 杨长喜）

2

月

9

日下

午，市四届人大四次会议主席团举行第一

次会议。

会议首先推选郭瑞民、宋效忠、张春

香、李湘豫、董进才 、高曙霞 、尹保斌 、高

潮、李群茂、聂书华、苏锡凌为大会主席团

常务主席。

随后，在大会主席团常务主席宋效忠

的主持下，以举手表决的方式，依次表决

通过了市四届人大四次会议主席团执行

主席分组名单、市四届人大四次会议副秘

书长名单、市四届人大四次会议议案审理

的规定、市四届人大四次会议日程。

根据会议通过的大会日程，市四届人

大四次会议

2

月

10

日上午举行开幕式，

听取信阳市人民政府工作报告，书面听取

信阳市

2013

年国民经济和社会发展计划

执行情况与

2014

年计划（草案）的报告、

信阳市

2013

年财政预算执行情况和

2014

年财政预算（草案）的报告；

2

月

11

日下午

举行第二次大会，听取信阳市人大常委会

工作报告、 信阳市中级人民法院工作报

告； 信阳市人民检察院工作报告；

2

月

13

日上午举行第三次大会，表决各项决议草

案，并举行大会闭幕式。

根据大会议案审理的规定 ，

2

月

11

日

17

时为向本次大会提出议案的截止时

间。

本报记者 吴楠


